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P R O T O K O L L    Z U R   J A H R E S H A U P T V E R S A M M L U N G 

vom 31.März 2023 von 18:30 - 19.45 Uhr im Gasthaus Plöttigmühle 
 

Zahl der anwesenden Vollmitglieder: 12  

T A G E S O R D N U N G S P U N K T E:  

 
1. Begrüßung durch den Obmann 

Begrüßung der Gäste Manfred Krcmar (Geschäftsführender Gemeinderat) und Hans Anzberger (Firma Kollar), der 
Ehrenobmänner Peter Stieglitz und Günter Kaltenberger und der anwesenden Mitglieder. 
Die Vorstandsmitglieder Sandra Anzberger, Markus Hofmann, Werner Stieglitz und Bernhard Tröstl sind krankheitsbedingt 
verhindert und/oder entschuldigt! 

 
2. Bericht des Obmanns und des Sportwarts: 

Alexander Kausl berichtet als Obmann, sowie in Vertretung des Sportwartes über das abgelaufene Jahr 2022.  
 
Für das neue Vorstandsteam war das Jahr 2022 naturgemäß ein herausforderndes Jahr. Dank Herbert Böhm hat die Übergabe 
sehr gut funktioniert. 
 
Chronologisch beginnt das Tennisjahr mit der Meisterschaft in den Kreisligen. Dazu gibt Alexander Kausl einen Überblick, da 
die Details bereits bei der Abschlussfeier im Dezember ausführlich berichtet wurden. Die Herren 1 Mannschaft konnte als 
Aufsteiger aus der Kreisliga D den 4ten von 8 Plätzen erreichen. Die Herren 2 Mannschaft holte sich als Aufsteiger aus der 
Kreisliga F den 5 Platz in der Kreisliga ESüd1. Die Damenmannschaft konnte sich den Meistertitel in der Kreisliga C2 in 
souveräner Manier sichern, mit 7 Siegen und keiner Niederlage. Leider konnte auch dieses Jahr keine Jugendmannschaft 
gestellt werden, lediglich Emilie Kausl hat beim UTC Madainitennis in der Kreisliga B U10 erste Meisterschaftserfahrungen 
gemacht. Die Legionäre Markus Klaus und Stephan Böhm spielten in der Landesliga A, wobei Markus mit TSG St. Pölten 
Vizelandesmeister wurde, und Stephan Böhm mit Hofstetten-Grünau den 4ten Platz belegte und den Kreiscup gewann. 
Rainer Klaus holte sich mit TSG St.Pölten 2 den Meistertitel in der Landesliga C2. Unser Allrounder Herbert Böhm konnte mit 
UTC Fischer Ried den Klassenerhalt in der Bundesliga 70+ sichern. 
 
Neben der Meisterschaft berichtet Alexander Kausl über die weiteren Veranstaltungen Schnupperkurs VS Türnitz, 
Intensivwoche für Kids und Jugendliche, sowie das Ferientraining im Juli und April inkl. Mascherlturnier.  
 
Allen 4 Klassen der VS Türnitz konnte durch Ramin Madaini, unterstützt von Markus Hofmann und organisiert vom 
Elternverein, wieder ein gelungener sportlicher Vormittag geboten werden. Das Projekt Intensivwoche wurde erstmals in 
Türnitz ausprobiert. 20 Kinder und Jugendliche nutzten jeden Vormittag die Gelegenheit Tennis, Basketball oder andere 
Ballspiele zu trainieren. Leider spielte das Wetter nicht mit, sodass 2 Tage komplett abgesagt werden mussten. Beim 
Ferientraining trainierten 58 Kinder und 51 Erwachsene immer Montags und Dienstags mit Stephan und Markus. Zum 
Abschluss fand nach der Coronapause wieder das traditionelle Mascherlturnier statt. 
 
Am Waldfesttag am 23. Juli 2022 fand die erste Station der Mazdaini Tour in Türnitz statt. 4 Bewerbe konnten in der 
sommerlichen Hitze ausgetragen werden. Obmann Stv. Bernhard Tröstl sicherte sich den Bewerb ab 6.5 ITN.  
 
Die Vereinsmeisterschaften 2022 wurden am 12.8. gestartet. 47 Spielerinnen und Spieler kämpften in 6 Bewerben um den 
Titel. Erstmals seit 1995 konnte wieder ein Damendoppelbewerb ausgetragen werden. Vereinsmeisterin Sandra Anzberger 
sicherte sich nach 3 Siegen in Serie den Wanderpokal. Vereinsmeister wurde Markus Hofmann, zum 2ten Mal in Serie. Im 
Jugendbewerb konnte sich Noemi Leitner durchsetzen. Das Herren-Doppel ging an Sepp Palwein / Michi Gassner, das Damen-
Doppel an Lisa und Nina Kausl und das Mixed-Doppel an Johanna Schiefert und Markus Hofmann. 
 

 



Am 8. Oktober 2022 wurde die vierte und letzte Runde des Traisentalcups in St. Aegyd ausgetragen. Türnitz holte sich den 
Tagessieg. Die Gesamtwertung ging an Traisen. 
 
Am 5.11. wurde mit einer gemeinsamen Arbeitsaktion die Winterfestmachung der Anlage durchgeführt. Am 29.11 
schlussendlich die Saison mit Abbau der Plätze 1 und 4 geschlossen. 
 
Alexander Kausl berichtet neben den sportlichen und gesellschaftlichen Themen noch über die Förderungen, die der TTK 
2022 in Anspruch nehmen durfte. Der ASVÖ förderte den Trainerkostenzuschuss und die Intensivwoche für Kids und 
Jugendliche. Aufgrund des Sportbonus konnten 24 Neumitglieder erzielt werden. 
Im heurigen Jahr kann zudem der Energiekostenzuschuss genutzt werden, um den Mehrbetrag in der Stromrechnung 
abzufedern.  
 

 
3. Bericht des Kassiers 

Bernd Horvath berichtet über die Einnahmen und Ausgaben des TTK. Die größten Abweichungen zum Vorjahr gab es auf der 
Einnahmenseite bei der Kantine (+ € 2.061,--), Subventionen (+ 2.992,--) sowie bei den div. Einnahmen wo z. B. Gebühren für 
das Ferientraining reinfallen (+ 3.034,--). Auf der Ausgabenseite kam es bei den Turnier- und Veranstaltungskosten zu der 
größten Abweichung im Vergleich zu 2021 (+ € 2.294,--). Dies ist jedoch auch positiv zu werten, da es drei Mannschaften im 
Meisterschaftsbetrieb gab und auch an div. Turnieren (z. B. Wintercup und Traisentalcup) teilgenommen wurde wo der TTK 
die Nenngebühren und Platzmieten übernommen hat. 
Die Mitgliederentwicklung der letzten 3 Jahre: mit Jahresende 2022 gibt es 265 Mitglieder (222 Aktive, 43 Ruhende, davon 
62 Kinder und Jugendliche), das bedeutet +30 gegenüber dem Vorjahr und den höchsten Wert der Vereinsgeschichte. Anstieg 
ist sicher auch dem Sportbonus geschuldet. Der Einnahmenüberschuss 2022 beträgt € 8.475,75 woraus sich ein Kontostand 
(gesamt) per 31.12.2022 von € 75.474,32 ergibt. 

 
4. Bericht der Kassenprüfer 

Heinz Fuchs und Günter Kaltenberger bestätigen, dass die Buchführung geprüft und für in Ordnung befunden wurde. Es 
wurde vom Vorstand verantwortlich und wirtschaftlich gut gearbeitet. 
 

5. Entlastung des Vorstandes 

Auf Vorschlag der Kassenprüfer wird der Vorstand von den anwesenden Mitgliedern einstimmig entlastet.  
 

6. Allfälliges 

Mitgliedsbeiträge 2024 
Der Vorstand hat kein Bestreben die Beiträge nächstes Jahr anzuheben. Die Mitgliederversammlung stimmt dem zu. 
 
Investitionen 2023 

Alexander Kausl präsentiert den Plan des Vorstandes über die Errichtung einer Photovoltaik-Anlage vorbehaltlich der 
Zustimmung der Mitgliederversammlung. In Anwesenheit von Hans Anzberger und Manfred Krcmar werden Fragen der 
Mitglieder beantwortet. Eine Kosten/Nutzen - Abschätzung, sowie die zu erwartenden Förderungen werden vorgestellt.  
Die Mitgliederversammlung stimmt dem Projekt PV-Anlage einstimmig zu. 
 
Die Gesamtkosten der Anlage betragen ca. 16.800€. Abzüglich der Förderungen der ÖMAG (2.800€), ASVÖ (1.000€) und der 
Gemeinde Türnitz (10% der Rechnungen abzgl. der zugesagten Förderungen ca . 1.300€) entstehen damit Kosten für den 
Verein in der Höhe von ca. 12.000€. Etwaige Nebenkosten sind nicht eingerechnet, laut Hans Anzberger aber auch nicht zu 
erwarten. Eine Amortisationszeit von ca. 7-8 Jahre wurde mittels Kosten-Nutzen-Rechner abgeschätzt. 
 
Die Förderung der Gemeinde bedingt den Eintritt in die Energiegemeinschaft. Dazu wurde von Bgm. Christian Leeb 
ausführlich berichtet. Ende April wird es für alle Bürger:innen eine Infoveranstaltung dazu geben. Alexander Kausl bedankt 
sich bei der Gemeinde für die zugesagte Förderung.   
 
Alexander Kausl und Bernd Horvath beauftragen im Anschluss der JHV die Firma Kollar mit der Errichtung der PV-Anlage, 
nachdem, laut Hans Anzberger, die Förderung der ÖMAG bereits fix zu erwarten ist. Manfred Krcmar gibt bekannt, dass die 
Agrargemeinschaft der Verlängerung des Pachtvertrages zustimmen wird. 
  
Bericht der Gemeinde: 



 

Manfred Krcmar lobt den TTK für das Engagement des Vereins, insbesondere für das sportliche und gesellschaftliche Angebot 
für Kinder und Jugendliche. Er erwähnt das positive Vereinsklima, was nicht zuletzt auf die rege Anwesenheit vieler Familien 
auf der Tennisanlage zurückzuführen ist.   
  
 

 
 
                                

                              
 
 
 
   (Alexander Kausl, Obmann)    (Werner Stieglitz, Schriftführer) 


